

Libro del proyecto como herramienta de gestión para el área de cooperación internacional al desarrollo

Romero de Miguel, Aida (keaidiya@hotmail.com)

Trabajo Social/ Ingeniería de Proyectos, Universidad Pública de Navarra

julio, 2017

Aida Romero de Miguel es trabajadora social, experta en inmigración (2008) y doctora en Intervención Social y Estado de Bienestar (2017) por la Universidad Pública de Navarra. En la actualidad investiga sobre dirección de proyectos en las ciencias sociales y descolonización del conocimiento. Ganadora del Premio Jaume Blasco a la Innovación (2013). Autora de artículos en revistas científicas internacionales, ha participado en congresos internacionales; en el marco de su actividad científica ha desarrollado una investigación-acción-etnográfica para la implementación de un título universitario específico en trabajo social comunitario amazónico, financiado por MAEC-AECID (2015/2016) y ha colaborado en proyectos de CID en India, Cuba, Ecuador y México.

Resumen

En este trabajo de investigación se presenta una metodología para realizar el seguimiento y control en los proyectos de cooperación internacional para el desarrollo.

Se pretende facilitar la rendición de cuentas en estas actuaciones, específicamente cuando en ellas interactúan varios agentes, con lo cual pueda mejorar la calidad de la ayuda. Se establece un instrumento de apoyo para este tipo de intervenciones, teniendo en cuenta que esta área utiliza el proyecto como vehículo para implantar sus acciones y que se requiere de un mecanismo adaptado para las necesidades actuales del sector y de cada agente. Se han analizado las metodologías utilizadas tradicionalmente para evaluar este tipo de intervenciones, evidenciando ausencia de criterios unificados, lo cual dificulta la gestión de los mismos.

En la investigación desarrollada se intenta satisfacer las carencias actuales en la dirección de proyectos en cooperación internacional para el desarrollo, con una propuesta de uso libre, construidas bajo las orientaciones de la gestión moderna y de la propia disciplina.

Los resultados obtenidos tras el estudio exploratorio realizado, en el cual se ha recogido información gestionada por los agentes implicados, muestran como el Libro del Proyecto contempla términos que permiten realizar evaluaciones de seguimiento y control, contribuyendo a mejorar y aumentar el desempeño de los proyectos, la participación de las personas involucradas, fomentando la transparencia y la buena gobernanza; aumentando así la sostenibilidad de las intervenciones.